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会長挨拶

　引き続き大任を拝することとなりました。偏に会員各位のご厚情の賜物と厚く御礼申し上げます。百

余年にわたり連綿と紡いできた岡山県歯科医師会の輝かしい歴史と伝統を継承し，さらに深化させ次世

代に繋いでいくことが我々の世代に託された使命と真摯に受け止め，心新たに臨んで参ります。

　コロナ禍により混乱を極めた社会情勢も，漸く落ち着きを取り戻しつつあります。しかしながら，も

はや不可逆的な変貌を遂げ，時代の大きな転換点にあると感じます。このような時代の節目にあって，

我々の組織に求められるのは，先達の知恵と弛まぬ努力により培われてきた良き伝統と漫然と引き摺ら

れてきた不要な因習を，時代に合った確かな目で峻別し，保守すべきものと改革すべきものを見極め，

勇気をもって断行することです。改革が難しいのは，得られる成果が極めて不明確で未知数だからで

す。だからこそ保身なき覚悟が求められます。

　我々の組織は公益性と共益性を併せ持っています。然るにいくら公益を声高に掲げても，組織を構成

する会員が疲弊していたのでは，その目的は為し得ません。それ故，会員の経営基盤の安定を図ること

が，組織力の強化に繋がり，ひいては良質な医療の提供，さらには国民の健康の保持増進，福祉の向上

に資することに繋がると確信しております。

　そこに向け前期は下記の４点を重点目標に掲げ，取り組んで参りました。

　・経営基盤の安定と安心して診療に従事できる環境の整備

　・県民のQOL向上と健康寿命の延伸を見据えた歯科保健活動，公衆衛生活動

　・歯科衛生士のスキルアップと復職支援による人材の確保

　・ICTの環境整備とそれを活用した会務の推進

　いずれも明確なゴールのない目標であり，まだまだ緒に就いたばかりではありますが，少なくとも今

後，事業展開をしていく上での足がかりはできたと思っております。引き続き，この４つの重点目標を

核として，それぞれの事業を深化させ，更なる高みを目指して参ります。

　個を重視する風潮が強い現代において，歯科医師会という組織のあり方を次世代に継承していくこと

は，一朝一夕には成し得ないことと認識しておりますが，我々の世代に託された責務と銘肝しながら会

務に臨むと共に会員が物心両面で充足する岡山県歯科医師会を築くべく，凌雲の志を持って “一朶の雲”

を追い求めます。

　会員諸兄の更なるご指導とご教示をお願いし，ご挨拶といたします。

　  ご　　挨　　拶

ɹɹɹɹɹ  Ұൠࣾஂ๏ਓ ԬࣃݝࢁՊҩࢣձ

ɹɹɹɹɹɹɹ ɹɹɹɹɹ৽ձ 西　岡　宏　樹
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地区・本会連絡協議会

令和５年６月８日㈭午後８時より県歯会館もも丸ホールにて標記協議会が開催されました。ご参加を

お願いした各地区歯科医師会会長18名の先生と執行部19名参加の下，開催されました。

１．会長挨拶
　平素より先生方には地区歯科医師会会長として使命感と

責任感を持って，会員と執行部をしっかり繋いでいただき

厚く御礼申し上げます。また本会はもとより，連盟，学院

と多岐に渡り様々な側面からのお力添えで，これまで大き

な瑕疵も無く会務を遂行することができ感謝の念に堪えま

せん。我々に与えられた時間は２年間，やり残すことの無

いよう常々申し上げて参りましたが，歯科衛生士支援事業

や実習付きＤＨスキルアップセミナー，ホームページのリ

ニューアルなどの新しい事業を軌道に乗せるには２年は短かったと思います。それでも其々の部署で担

当役員が自覚と責任感を持ち手探りながらも実直に直向きに会務に当たってくれたことは，心強く誇ら

しい思いがしています。残り１か月弱ですが最後まで気を抜くことなく務めて参ります。引き続きご理

解とお力添えを賜りますよう切にお願い申し上げまして，２年間の御礼とご挨拶とさせていただきます。

２．報　告

ᾇ ձใࠂɹೆઐཧࣄ

①トルコ・シリア地震救援金 3,338,830円を４月20日㈭に日赤へ寄託

②新型コロナウイルス感染症感染拡大防止継続支援補助金（上限８万円）に関する消費税及び地方

　消費税に関わる仕入れ控除税額報告書について６月末までに報告のこと
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③物価高騰支援金（６万円）　７月から申請受付開始

④各種保険の団体扱いの引去り手数料に伴う地区支援金の算出方法の変更について

⑤HIV歯科診療ネットワーク　３月より運用開始

ᾈɹใ෦ɹதଜৗཧࣄ

①「歯と口の健康週間」啓発ポスター　掲示のお願い

ᾉɹࡁڞࢱձɹࡁڞࢱձதଜઐཧࣄ

①斡旋販売事業等は一般社団法人となった本会でも可能となり，福祉共済会の存在意義がなくなっ

た。定款の一部改定も終了し，“解散” の選択肢を見据えて来年に向け検討していく

ᾊɹެऺӴੜ෦ɹࠇৗཧࣄ

①学校検診「歯列咬合１・２」について

②在宅往診普及センターについて　補助金を有効に活用いただきたい

ᾋɹֶӃɹࠇৗཧࣄ

①別館トイレの増設工事のため７月末～８月末日まで別館駐車場が使用不可。ご不便をおかけする

がご理解いただきたい

ᾌɹใཧ෦ɹਗ਼ਫৗཧࣄ

①県歯から会員への諸連絡，伝達方法について　現在の登録率は58.2％。今後は情報管理部委員よ

り個別に対応

ᾍɹͦͷଞ

ⷑɹେ্ ࣇ ݾౡࣃՊҩࢣձձ

①各種保険の団体扱いの引去りについて。団体扱いに該当する保険会社とそうでない保険会社があ

るのか。改めて会員へ周知したい

②会員への情報伝達方法について。同様の依頼が何度もあることに不満を持つ会員もいた。また登

録しているつもりでも登録できていないケースもあり，行き違いがあるようだ

Ⲵɹೆઐཧࣄ

全ての保険会社が団体扱いに該当するわけではない。資料をぜひご活用いただきたい

Ⲵɹਗ਼ਫৗཧࣄ

今回はFAXとメール，どちらかを選択していただくお願いだった。現在仕分け作業に取り組み中。

何度もお手数おかけした先生にはお詫びを伝えたい

ⷑɹதౡ ܒҰ࿕ ށࣃࢢՊҩࢣձձ

　　各種保険の団体扱いの引去りについて。具体的な方法を教えてほしい

Ⲵɹా಄ৗཧࣄ

保険会社に連絡し，保険料の引去り口座を歯科医師会で使用している口座に変更するのみ。但し団

体扱いに該当する保険かどうかは事務局にお問い合わせいただきたい

ࠂใࣃݝ
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ⷑɹେ্ ࣇ ݾౡࣃՊҩࢣձձ

通信制の高校生が，自己負担で歯科健診を受けるよう記載のある書類を持参されたという報告があ

った。どう対応したら良いか

Ⲵɹࠇৗཧࣄ

通信制の高校については記載されたとおりに対応していただければ差し支えないと思われるが，詳

細については把握していないため，確認次第報告したい

３．協議・質問（要旨）

ⷑɹࢁຊ ಓ ࣃۼՊҩࢣձձ

Zoomで会議を行うと交通費は発生しないが，その際の費用弁償はどのように対応しているのか。

他地区での対応を参考にさせていただきたい

Ⲵ ９地区の地区歯科医師会長より各地区の現況について報告

Ⲵɹࠇৗཧࣄ

県の委託事業については交通費なしで費用弁償のみで対応いただきたい

ཁɽᆵ ஐ ԬࣃࢢࢁՊҩࢣձձ

岡山歯科技工専門学院学生募集要項等資料の配布について。今年度も県下の会員の先生方への配布

についてご協力お願いしたところ快諾いただいた。今年の入学生は６名と非常に厳しい状況であ

る。会員の先生方にお声かけいただきご協力いただきたい

ⷑɹּԬɾখాࣃՊҩࢣձձʢॻ໘ͷΈʣ

医療情報システムの安全管理のため，サイバーセキュリティ対策マニュアルの雛形を歯科医師会で

作成していただきたい

Ⲵɹٱాཧࣄ

厚労省が作成している「医療機関のサイバーセキュリティ対策チェックリスト」が参考になる。有

効活用し対策していただきたい

４．その他
歯科医師連盟　小見山連盟会長

５．閉　会ʢଜ෭ձʣ
（理事　沼本庸子）

ࠂใࣃݝ
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 連盟行事　　　15件

 学　院　　　　６件

 国保組合　　　８件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　令和５年度歯科保健事業功労者厚生労働大臣

表彰の候補者推薦依頼について

 推　薦　２名（団体）

　⑵　令和５年度日本歯科医学会会長賞授賞候補者

の推薦依頼について

　⑶　岡山県保健医療部長より岡山県循環器病対策

推進協議会委員の推薦依頼について

 任　期　２年

清水常務理事留任

　⑷　岡山県歯科衛生士会より第23回理事会の開催

と出席依頼について

 日　時　６月10日㈯　19：00

 場　所　西川アイプラザ

木村副会長出席

　⑸　「空路利用を促進する会」令和５年度理事会

の開催と出席依頼について

 日　時　６月12日㈪　10：30

 場　所　サン・ピーチOKAYAMA 

　⑹　日本障害者歯科学会認定医・認定歯科衛生士

研修会および令和５年度第13回中国地方障害

者歯科臨床研究会の開催と出席案内および周

知依頼について

 日　時　７月２日㈰　９：00

 場　所　島根県歯科医師会館

公衆衛生部対応

　⑺　おかやま健康づくりアワード（職場部門・地域

部門）知事表彰候補団体の推薦依頼について

　⑻　岡山県訪問看護推進協議会委員の推薦依頼に

ついて

令和５年度 第85回
令和５年５月11日㈭

18：30～20：26

１．会長挨拶

　残りの任期がいよいよ一か月余りになりまし

た。改めて襟を正して会務に臨みたいと思いま

す。

　先ほど学院の学生と意見交換会を行いました。

意外だったのは，服装については「私服ではなく

制服の方が楽で良い」という意見が大半だったこ

とです。他にも様々な要望が挙がりました。前向

きな意見が多く，本会も学院と協議しながら体制

を整え，できるだけ良い環境で学んでもらいたい

と改めて感じました。

２．報　　告

ʲใ෦ʳ

　・ 「歯と口の健康週間」の懸賞クイズ方式啓発

新聞広告作成中。６月４日㈰山陽新聞に掲載

予定

ʲใཧ෦ʳ

　・ 本会から会員への諸連絡，伝達方法のFAX，

メールの仕分け作業，鋭意取り組み中

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　３件

 本会関連の研修会・会議等　２件　

 連　盟　　　　２件

 学　院　　　　１件

 事務局　　　　１件

３．行事予定

 本会行事　　　58件
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 任　期  令和５年４月１日

～令和７年３月31日

土肥理事留任

〔検討事項〕

　⑴　令和４年度決算について

　⑵　指導について

５．閉　　会（清水常務理事）

今日の視点（沼本庸子）

　岡山高等歯科衛生専門学院の学生の代表者と意見交換会が開催されたとの報告がありました。交換会では

制服に関することから授業，医院実習に関わることまで多岐に渡り様々な意見がでたようです。学生の教育

環境について頭で考えるだけではなく，本会会長と学院長らが直に学生からリアルな声を知ろうという姿勢

には，「できるだけ良い環境で学ばせたい」という本気が伝わってきました。教育環境が良くなれば，優秀

な卒業生を輩出することにつながり，結果的に私達会員にとってもメリットとなります。学院は会立であ

り，組織全体で学生を育ていくという視点を，対内的にも対外的にももっと周知していけたらと思います。

令和５年度 第86回
令和５年５月18日㈭

18：30～20：03

１．会長挨拶

　未だ多くの人が屋外でもマスクを着用していま

す。また５類に移行し感染状況が全く分からなく

なりました。夏に向けて感染が再度拡大する，９

波は８波を凌ぐと言われる中で，ある意味マスク

の着用は合理性があると思いますが，日本はつく

づく同調圧力の強い国であるとも感じます。政府

の言う「個人の判断」がどこまでできるのか甚だ

疑問な一方，我々には応召義務があり，発熱やコ

ロナ様症状のある患者さんにも対応せざるを得ま

せん。加藤厚生労働大臣は「患者さんを紹介する

という選択肢もある」と言われるが，かかりつけ

医としてその選択肢は現実的ではありませんし，

行動制限が解かれた今，これまで以上に感染対策

に神経を尖らせることになるでしょう。歯科では

一昨年に感染症対策実施加算の５点が廃止されま

した。感染対策については外来環で担保するよう

言われるが，外来環は医療安全に対する加算であ

り，感染対策とは分けて考えるべきです。コロナ

が蔓延する前の平成30年の診療報酬改定で，感染

対策として初再診が３点増点され，厚労省は医療

安全と感染予防とを分けて考えていたはずです。

今後歯科における感染対策の重要性と評価をしっ

かり求めていくことは，これからの日歯の大きな

使命だと思います。

２．報　　告

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・ 歯科衛生士復職支援

 本会ホームページ「復職マッチングサイト」

は，夏頃の本格稼働を予定

　・ 令和５年度歯科医療安全研修会は，「ハラス

メント」をテーマに企画中

ʲֶज़෦ʳ

　・ 秋季歯科医学大会　11月26日㈰に開催予定

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　６件

 本会関連の研修会・会議等　８件　

 連　盟　　　　５件
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 学　院　　　　３件

 国保組合　　　２件

 その他　　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　　60件

 連盟行事　　　14件　　　

 学　院　　　　５件

 国保組合　　　７件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　青少年育成運動団体推進員への就任依頼につ

いて

 任　期　令和５年７月１日～２年間

西岡会長留任

　⑵　岡山県青少年育成県民会議青少年健全育成講

演会の開催と出席案内について

 日　時　５月30日㈫　15：00

 場　所　岡山県総合福祉・ボランティア・　

　　　　NPO会館

　⑶　倉敷歯科医師会より第47回「歯の健康フェア」

開会式並びに懇親会の開催と出席依頼につい

て

 日　時　６月４日㈰　９：30

 場　所　くらしき健康福祉プラザ

西岡会長出席

　⑷　岡山県医師会より令和５年度第１回岡山県医

師会地域包括ケア部会・郡市等医師会地域包

括ケア担当理事合同会議の開催と出席依頼に

ついて

 日　時　６月４日㈰　14：30

 場　所　岡山県医師会館

公衆衛生部対応

　⑸　自由民主党岡山県連 国会議員，県議会議員，

一般総務支部長・幹事長，後援会，主要団体

合同会議の開催と出席依頼について

 日　時　６月11日㈰　11：00 

 場　所　岡山プラザホテル

連盟対応

　⑹　令和５年度岡山中央暴力追放推進協議会総会

の開催と出席依頼について

 日　時　６月22日㈭　13：30

 場　所　岡山中央警察署

南専務理事出席

　⑺　岡山県保健医療部長より岡山県保健医療計画

策定協議会（第２回）の開催と出席依頼につ

いて

 日　時　７月７日㈮　14：00

 場　所　岡山県医師会館   

西岡会長出席

　⑻　岡山県医療審議会（医療法人部会）の開催と

出席依頼について

 日　時　７月10日㈪　15：00

 場　所　岡山県医師会館

西岡会長出席

　⑼　岡山県国民健康保険団体連合会理事会の開催

と出席依頼について

 日　時　７月13日㈭ 15：00

 場　所　岡山県国保会館

田頭常務理事出席

〔検討事項〕

　⑴　本会会館使用申込みについて

 ①日 時　令和５年７月29日㈯　18：00

 　場　所　６階　601会議室

 　主　催　大阪大学歯学部同窓会

 ②日　時　令和５年９月２日㈯　19：00

 　場　所　７階　702・703会議室

 　主　催　朝日大学歯学部同窓会

いずれも承認

５．閉　　会（中村常務理事）
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令和５年度 第87回
令和５年５月25日㈭

18：30～19：48

１．会長挨拶

　残り任期が一か月となりました。この二年間コ

ロナ禍にあったからこそ意識したことがありま

す。それは，時勢に柔軟に対応できる組織でなけ

れば時代と共に存在意義は薄れていくということ

です。坂本龍馬の言葉にも「時勢に応じて自分を

変革せよ」とあります。何故今までのやり方と行

動を変えられないのでしょうか。答えは簡単で，

今までのやり方でうまくやってこれたからであ

り，それを続ける方が楽だからです。しかし今回

のコロナ禍で社会は大きく変わり，時代の流れは

逆流することなく続くはずです。寧ろＡＩの登場

で流れは加速すると思います。それ故，変化がで

きる組織であることが求められますが，成功体験

に捉われると変化を受け入れることが難しくなり

ます。同じことを繰り返し，意味や成果をあまり

考えず，ただ漫然とパターン化してしまい，結局

現状維持に回帰することになります。過去の成功

体験に捉われず植え付けられた思い込みを捨て，

時代に合った価値観を模索し続けることが必要で

す。人間の行動原理にある価値観を塗り替えるこ

とは難しいことですが，それをしようとするのと

しないのとでは結果は全く異なります。二年間の

コロナ禍で得た教訓を無に帰すことにないよう会

務に活かしていきたいと思います。

２．報　　告

ʲຊձʳ

　・ 今後の事務作業の効率向上を考えて事務局のレ

イアウトを変更

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・ 10月開催予定の第３回DHベーシックコースは，

超音波スケーラーを使用した実習を計画中

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　４件

 本会関連の研修会・会議等　14件　

 連　盟　　　　２件

 学　院　　　　４件

３．行事予定

 本会行事　　　51件

 連盟行事　　　15件　　　

　今日の視点（本多浩三）

　本日の理事会報告の中で，５月14日㈰に開催された日本法歯科医学会第17回学術大会について田頭常務

理事より報告がありました。その中でSNS情報を基にした鑑定システムのことに触れられていましたが，

所謂 “歯科DX” についてまだまだ自身の知らない分野や取り組みがあることを教えていただきました。コ

ロナ禍を契機に一気に進んだDXですが，５類移行後に多くのことがコロナ前に戻ろうとも，このDXの波

は今後も確実に進んでいくと考えられます。われわれ歯科医師会もこの波に乗り遅れることなく，同時に

波に呑まれることのないように，迅速にそして慎重に会務を進めて行きたいと思います。会員の先生方に

は新しいアイデアのご提案や，現状の問題点など多くのご意見を本会まで寄せていただけますよう引き続

きのご指導をよろしくお願いいたします。
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　今日の視点（土肥範勝）

　残り任期もちょうど１か月となった理事会です。西岡会長は冒頭のあいさつの中で「この２年間，過去

の成功体験に固執せず時勢に合った活動ができたか，安易に前例に則った活動で丸く収めようとすること

がなかったか」という言葉を役員に向けて投げかけられました。第１回理事会で会長は活動目標を「坂の

上の一朶の雲」に例えられたことを思い出しながら，自分がどれくらい困難から逃げずに目の前の課題や

職責に対峙できたか，もっと本会会員のために貢献できたのではないかと反省，自戒する良いきっかけと

なりました。

 学　院　　　　２件

 国保組合　　　８件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山市歯科医師会より第26回定時代議員会開

催に伴う臨席依頼について

 日　時　６月21日㈬　20：00

 場　所　本会会館

西岡会長出席

　⑵　岡山大学歯学部同窓会より令和５年度役員連

絡協議会および懇親会開催に伴う臨席依頼に

ついて

 日　時　７月８日㈯　19：00　

 場　所　ホテルエクセル岡山

　⑶　医療審議会（医療法人部会）の開催と出席依

頼について

 日　時　７月10日㈪　15：00

 場　所　岡山県医師会館

西岡会長出席

　⑷　「NPO救命おかやま」より2023講演会・報告

会および懇親会の開催と参加依頼について

 日　時　７月15日㈯　17：00

 場　所　岡山プラザホテル

学術部対応

　⑸　第９回県内同窓会・校友会連絡協議会及び懇

親会の開催と臨席依頼について

 日　時　９月16日㈯　19：00 

 場　所　ホテルグランヴィア岡山

次期執行部へ申し送り

　⑹　岡山県暴力追放運動推進センターより顧問就

任の依頼について

南専務理事就任

　⑺　近畿・中国・四国口腔衛生学会より幹事の推

薦ならびに会誌掲載事業の提出依頼について

黒木常務理事留任，公衆衛生部対応

　⑻　岡山県臓器バンクより法人賛助会費への協力

依頼について

承認

〔検討事項〕

　⑴　令和５年度中国・四国地区歯科医師会連合会

会長表彰の推薦について

　⑵　本会入会申込みについて

 正会員　磯島 大地　（御津歯科医師会）

 　　　　６月１日入会

承認

　⑶　本会会館使用申込みについて

 日　時　令和５年10月29日㈰　10：00

 場　所　７階　702・703会議室

 主　催　日本歯科大学校友会

承認

　⑷　その他

５．閉　　会（北山理事）
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第88回理事会　６月１日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　任期最後の１か月，思いの伝わるラストスパートとしたい。さらに気を引き締めて，
ゴールを駆け抜ける気概で会務に臨んでいただきたい。

　２．報告ピックアップ

　　　̡ ใ෦ʳ
・カレンダーや会報等で使用している “もも丸ファミリー” のロゴは本会の各種啓発
活動に使用可。使用に際しては事務局に一報を

　　　̡ ใཧ෦ʳ
・会員への伝達方法の仕分け。19地区歯科医師会へ会員メールアドレスリストの提出
を依頼。必要に応じて個別対応も視野に

　　　̡ ҩྍཧ෦ʳ
・歯科衛生士復職マッチングサポート。本格稼動に向けて最終段階へ

　３．協議ピックアップ

・医療機関のサイバーセキュリティ対策について
・歯科衛生士支援事業「復職マッチングサポート」の内容の充実と周知方法等につ
いて

第89回理事会　６月８日㈭

　１．会長挨拶　骨子

　2024年の保険証廃止・マイナンバーカードへの一本化。国民の不信感が拭えないまま
利便性のみが追求されている。
　医療機関におけるマイナンバーカードの不具合やトラブルについては丁寧な対応を行
政等へ訴え続けていく所存。

　２．報告ピックアップ

　　　̡ ใ෦ʳ
・原稿依頼には字数の目安等丁寧な配慮を行うよう改善
・「歯と口の健康週間」の啓発事業に対する反応は上々

　　　̡ ࣾձอݥ෦ʳ
・７月改定に関する資料は６月末に全会員に配布予定

　　　̡ ֶӃʳ
・学院別館トイレ増設工事は７月末より着工。駐車スペースの減少あり

　３．協議ピックアップ

・第193回定時代議員会の内容，進行について
・職員服務規則の改定について
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令和５年
▶５月15日㈪
　　SARS-CoV2 感染予防　ワクチンよりも粘膜免疫が重要
　　　ランセットに論文掲載

▶５月30日㈫

　　歯科議連 “骨太方針” で加藤大臣に要望

　　　「国民皆歯科健診の明確化」など

▶５月30日㈫

(227)(227)(227)
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ϚϯεϦʔɾσϯλϧɾχϡʔεɾϨϏϡʔ

▶６月１日㈭
　　保団連 オン資導入後に６割がトラブル

▶６月６日㈫
　　岡大ら解明　睡眠中の歯ぎしりは食物繊維不足が原因

の歯科界6月 トピックス

6/8 社保歯科３月診療分　前年同月比で
件数＋5.0％，点数＋6.0％，平均点数は1241.3点

6/9 水道水中のフッ化物濃度によってう蝕予
防効果に変化
濃度が0.1％増加するごとにう蝕治療を
受ける子供の割合が3.3％低下

6/12 「骨太の方針」原案示す
歯科の記述は前回とほぼ同一

6/13 歯周病による “がん発症” を予防
漢方薬「黄連湯」が炎症性サイトカ

　インを抑制

6/14 診療報酬改定で岸田総理が見解
　物価高騰や患者負担等への影響など
　さまざまな状況を踏まえ検討

6/15 日歯　理事24人と監事３人を承認
　第200回定時代議員会で

6/16 次期改定に向け日歯医学会から厚労省
に提案
医療技術評価 新病名など104項目

6/19 「骨太の方針2023」に日歯が見解示す
提言してきた内容の全てが反映された

6/20 日歯　“歯科医師需給” を整理
　地域差考慮して対応を国に求める

6/21 日技　「適正な対価が届く制度を」
　森野執行部の考え示す

〈
略
〉

〈
略
〉



ʔ 13 ʔ

J. ODA  vol.918     ’23-7
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　⑴　４月 新入会員　６名

　⑵　中国四国厚生局と面会　４月６日㈭　16：30　西岡 会長，田頭 常務理事，後藤 理事，佐伯 理事

　⑶　中国四国厚生局との協議会　４月13日㈭　16：30　702・703会議室

西岡 会長，小見山 副会長，木村 副会長，南 専務理事，田頭 常務理事，後藤 理事，佐伯 理事

　⑷　同窓会社保講習会

　　　　・九州歯科大学岡山県同窓会　４月16日㈰　13：30　ホテルグランヴィア岡山　森下 検討委員

　⑸　支払基金 審査運営協議会　４月17日㈪　14：00　

　　　　・2023年１月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　101.4％　　件数　99.8％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 90.5％　　件数　91.7％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年12月診療　　岡山県　1,356.2点　　全国平均　1,283.0点

　　　　　　2021年12月診療　　岡山県　1,341.3点　　全国平均　1,279.0点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 101.1％　　全国平均　 100.3％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年12月診療　　岡山県　1,154.8点　　全国平均　1,098.6点

　　　　　　2021年12月診療　　岡山県　1,138.4点　　全国平均　1,095.5点

　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 101.4％　　全国平均　 100.3％

　⑹　中国地方社会保険医療協議会 岡山部会

　　　　　　４月25日㈫　13：30　田頭 常務理事　新規指定医療機関　３医療機関

　⑺　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2022年12月診療　　国保　1,389.7点　　後期高齢者　1,546.0点

　　　　　　2021年12月診療　　国保　1,391.1点　　後期高齢者　1,553.4点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 99.9％　　後期高齢者　 99.5％

　⑻　社保相談窓口報告

　⑼　そ　の　他

　　 第19回　社会保険部検討委員会報告
ྩ݄̑̑13 ɹ1�ɿ�� ʙ 19ɿ��
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　⑴　個別指導　５月25日㈭　14：00　702・703会議室　３医療機関（会員）

　⑵　審査・検討小委員会　６月３日㈯　15：00　601会議室

　⑶　第20回　検討委員会　６月３日㈯　16：00　もも丸ホール

̏ɽڠɹɹٞ

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　そ　の　他

ࣾձอݥ෦

　社会保険部から伝達される資料等は，検討委員30人と事務方の頭脳が結集したものです。

一字一句吟味されています。

　厚労省等からだされるものは難解で何度読んでもわかりにくいものです。それを時には裏返

してみたり，斜めから見てみたりして会員が少しでも有利に算定できるように解釈をしていま

す。「保険請求の手引」をはじめ「そこが知りたい」「社保通信」からその熱意が伝わればいい

なと思います。

副委員長　河本　泰治（津山歯科医師会）

　時が経つのは早いもので検討委員になって17年が経ちました。その間，何度も診療報酬改定が

ありました。

　なぜ大臼歯の４/５冠はブリッジの支台歯でかつ生活歯だけなのか（FMCにしないで少しでも

エナメル質を残したいのに），なぜ他の歯科医院で製作した義歯なのに６か月経過しなければ保

険では新製ができないのか，なぜレジンインレーは大臼歯でも保険適応なのに大臼歯のCAD/

CAMインレーは金属アレルギー等の条件がつくのか・・・不思議なことがたくさんあります。

　平成30年の診療報酬改定で，長い間当たり前のように存在した「歯科の40円ルール」（同じ薬

剤を使っても医科のほうが歯科よりも診療報酬の点数が高く算定される）がやっとなくなりまし

た。

　不思議なこと，おかしいと思うことは言い続けなければ変わらない‼

副委員長　岡本　公宣（赤磐歯科医師会）

～検討委員の独り言～



ʔ 15 ʔ

J. ODA  vol.918     ’23-7

令和５年度 岡山県歯科医師会生涯研修セミナー
　令和５年５月14日㈰岡山県歯科医師会館もも丸

ホール及びWeb配信（Zoom）にて，令和５年度岡

山県歯科医師会生涯研修セミナーが行われた。参

加者は会場参加32名，Web参加は162名であった。

　今年，学術部は年間テーマとして「インプラン

ト時代の義歯の逆襲！」を掲げておりその第一弾

として亀田行雄先生（埼玉県開業）に「残存歯を

守るパーシャルデンチャー」の演題でご講演頂い

た。

　日本は超高齢社会となったが現代の高齢者はかつての様に無歯顎者が多数を占めるのではなく有歯顎

のまま生涯を終える比率が増加している。それに伴いパーシャルデンチャーを使用しながら生涯を終え

る時代になってきており，残存歯を守っていくパーシャルデンチャーが大切であるというところから解

説を開始された。

　講演は以下の３つの項目に沿って行われた。以下にその要約を示す。

①パーシャルデンチャーの設計原則（遊離端欠損への対応）
・ レストは，近心に設置し，レストで咬ませる。遠心レストの場合，支台歯近心にコンタクトロスが

生じるため避ける

・ 二腕鈎は，義歯着脱時に支台歯が揺れる。拮抗面となるガイドプレーンを作ることにより歯を揺す

らなくなる

・ 衛生的でシンプルな設計にする

・ たわまない，強固なフレームを製作する

・ オルタードキャスト印象法を活用する（同方法はエビデンス的に学会では否定的である。しかしメ

タルフレーム適合の補償になるし，最も適合の良い各個トレーで印象採得していることになるため

有用な方法である）

・ 床縁形態は，後方を封鎖するためにレトロモラーパッドを覆うようにする，顎舌骨筋線を超えるよ

うにする。自浄性を考慮し，わずかなコルベン状形態にする

・ 咬合は，ガイドとなる残存歯があれば，そちらを優先したガイダンスにする。遊離端後方３分の１

の部分では咬ませないようにする

②残存歯を守るパーシャルデンチャーの原則
　パーシャルデンチャーの成功には，動きの少ない義歯と良好な歯周環境が大事である。そのため

義歯がたわまない設計にして，動きの少ないパーシャルデンチャーにする必要があると解説され

た。以下その原則を示す。
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　　パーシャルデンチャーの大原則
　　　̍ɽݻڧͳେ࿈݁ࢠ

　　　　　義歯がたわまないで支台歯を揺すらない

　　　̎ɽγϯϓϧͳσβΠϯ

　　　　　義歯が自浄性を妨げないで衛生的である

　　　̏ɽద߹͕Α͍͜ͱ

　　　　　機能時に義歯の動きが少なく残存歯を守る

　さらに定期的なメインテナンスにより歯周環境を整備することでパー

シャルデンチャーは長期間安定するとのことであった。

③上減（上顎歯の減少）の歯列への対応
　上減歯列とは下顎より上顎の歯が有意に減少する症例であり，特徴と

して以下のような特徴が挙げられる。

・ 上顎臼歯部の欠損から前歯部に欠損が急激に拡大する

・ 年齢的には50歳代が多い

・ 上下の歯数の差が４歯以上

・ 上下歯数の差が大きくなると喪失速度を増し急激に変化する傾向がある

臨床対応法は以下のようにまとめられた。

・ 臨床での基本方針としては臼歯部の咬合再建と上顎前歯部の補強を基本に考える

・ 前歯部への突き上げを回避する目的で臼歯部咬合再建を図る

・ 支台歯の条件に恵まれ長期的な安定が担保されるときは一次固定（連結冠で補強）しクラスプ

デンチャーとする。不安の残る歯を支台歯にする場合はテレスコープ義歯による二次固定（残

存歯に内冠，義歯床に外冠を付与して，オーバーデンチャーで残存歯を補強）を選択する

　義歯は，製作して咬合再建をすることだけでなく，良好な歯周環境も必要であり，歯周治療後のメイ

ンテナンス継続とモチベーションを維持することが，残存歯を守りパーシャルデンチャーを長持ちさせ

る上で重要であることを学んだ有意義な講演会であった。 （石田光生）

ֶज़෦
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令和５年度 日本歯科医師会生涯研修セミナー

　日本歯科医師会より令和５年度生涯研修セミナーの参加申込・Web視聴システムについて案内が参り

ましたので，お知らせいたします。尚，各セミナーに申込受付期間がございます。ご受講をお考えの際

にはご留意くださいますようお願い申し上げます。

各セミナーの日程と申込受付期間

事前参加登録について
　日本歯科医師会Eシステム内お知らせ欄に記載の「事前参加登録システム」URLより，個別にお申し

込みをお願いいたします。

※岡山県歯科医師会においてのサテライトは未定です。

　開催については，決定になり次第ご案内いたします。

チーム 講師名（所属） 個別テーマ

Aチーム

テーマ：歯科医療の新たなる展開

若林 則幸（東京医科歯科大学） 超高齢社会のパーシャルデンチャーの最新スタンダード

大河 雅之（東京都開業） ラミネートベニア修復治療の最前線

Bチーム

テーマ：歯科医療の未来を切り拓く

冨士谷盛興（愛知学院大学歯学部）
直接／間接修復におけるユニバーサルボンディング材の
マネジメント～予知性の高い接着修復の達成を目指す～

外木 守雄(日本大学歯学部) 睡眠時無呼吸治療の最前線

։ظ࠵ ؒ࣌ ։࠵ νʔϜ ਃࠐडؒظʢ༧ఆʣ
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令和５年度 歯科助手資格認定講習会

令和５年度の歯科助手資

格認定講習会を４月～６月の

間，岡山県歯科医師会館もも

丸ホールで開催いたしまし

た。この講習会は日本歯科医

師会が設定する「乙種第一歯

科助手」の認定講習会で，日

本歯科医師会が定めた基準に

従って行われるものです。受

講対象者は本会会員の歯科医

院に勤務している方と岡山歯

科技工専門学院の学生です。昨年度は１人１卓の配置での実施となり，やむなくお断りさせていただい

た方もいらっしゃいましたが，今年度はコロナ禍も落ち着いてきたこともあり２人１卓の配置で84名の

希望者全員に受講していただくことができました。

　講義は医療管理部委員19名が担当し，講義をできるだけ分かり易くするために，動画を流したり実際

の作業・操作や使用する器具・材料の写真を多用し，視覚的に理解し易くしました。そして日々の診療

業務や受付業務に直接役立つように，より実践的な内容にしました。今年度も受講者は真面目な方が多

く，テキストに書き込みをしたり，講義の後に講師に質問するなど熱心に頑張っている姿が印象的でし

た。最終日に行われた試験では，ほとんどの方が大変

優秀な成績でした。閉講式では西岡会長から「この５

日間で得た知織を自信につなげそれを形にして患者さ

んに提供すること，誇りをもって岡山県の歯科医療を

支えて欲しい」との言葉があり，修了証が授与されま

した。

　受講者に行ったアンケートでは30歳未満で勤務年数

１年未満の方が大半を占め，歯科に対する知識が少な

い方が多い傾向でした。講習期間，講習時間，講習内容について多くの方に高評価をいただき，「テキ

ストが分かり易かった」「色々なことが勉強できてよかった」「講師の声が小さい」など具体的な意見も

聞くことができました。我々講師も指摘された点は改善し，内容，テキストの改定を行うことでより分

かり易く，役立つ講習会にすべく来年度も臨みたいと思います。

（副委員長　常光広人）
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「歯と口の健康週間」対外広報活動
　広報部では６月４日㈰～ 10日㈯の「歯と口の健康週間」にあたり，啓発ポスター＆新聞広告を企画

実施いたしました。

　今回は歯科衛生士にフォーカスを当てたポスターと新聞広告を “間違い探しクイズ形式” に加え，“歯

科衛生士さんに対するイメージ募集” という応募形式とし，歯科衛生士という職種について考え，興味

を持ってもらうことを目的としました。そして，歯科衛生士のやりがいを知り，志す学生が多くなれ

ば，歯と健康のスペシャリストが増え，歯科医師のパー

トナーとして，より良い歯科医療が提供できるようにな

ることでしょう。

　啓発ポスターは５月中旬に県歯会員と県下全高等学校

92校へ送付し，新聞広告は６月４日㈰付けの山陽新聞朝

刊全県版の下段にカラーで掲載しました。応募について

は，６月21日㈬現在，はがきで275枚，Webからは538件

のご応募をいただいております。応募の締め切りは６月

30日となっておりますので結果は次号で報告させていた

だきます。

　各医院で，ポスターを目にされた患者さんから興味を

持ってもらえることもあるかと思います。先生方の周り

で，歯科衛生士という仕事に興味をお持ちの方がおられ

ましたら，ぜひその魅力をお伝えいただき，背中を押し

ていただければと思います。

（委員長　石井源久）
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　吉備歯科医師会

吉備歯科医師会親睦旅行
　令和５年３月21日，長引くコロナウイルス感染症の影響により前回の博多旅行から４年ぶりの企画と

なった「豪華松葉蟹のフルコースと温泉入浴付日帰りバスツアー」について報告します。

　当日は雨，11名の先生にご参加いただき，朝８時貸し切りサロンバスに乗り込み出発。久しぶりの支

部旅行で皆さんハイテンション。冒頭会長にご挨拶をいただき，その後はこの日を待ちわびておられた

かのようにバス後方では早々に宴会が始まり，ビールや焼酎，そして日本酒愛好家で知られるT先生が

朝からでも飲めるお酒を自ら用意してくださり，お酒を片手に道中はWBCの準決勝日本vsメキシコ戦

を車中テレビで観戦しながら，約３時間半かけて今回の目的地兵庫県北の香住町にある『荒神の宿　三

宝』に到着。

　風情ある温泉宿で，奥の貸し切り大広間に案内され，すでに大量の松葉蟹があらゆる料理となってス

タンバイ。蟹を目の前に乾杯，食前酒から始まり蟹刺し，地魚の造り，蟹チリ鍋，ゆで蟹，宝楽焼，蟹

味噌とこれでもかと蟹！カニ！かに！で，皆さん口数も少なく松葉蟹のうまさに酔いしれ最後の雑炊・

デザートまで完食。その後は，宿自慢の温泉に浸かり心も体もリフレッシュ。

　帰りは宿から数キロ離れた道の駅に立ち寄り，各々お土産など購入し皆さんいささかお疲れのご様子

で無事に総社に着きました。

　ご参加してくださった先生方のご協力により４年ぶりの支部旅行が無事開催出来ましたことをお礼申

し上げます。

（吉井成一）

地区歯科医師会だより
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「母の腰痛」
岡山市歯科医師会　角南　善章

　2018年６月18日，サッカー日本代表がロシアワールドカップの初戦コロンビア戦を迎えた。日本代表

が初めて出場した’ 98年フランス大会以降，各大会必ず観戦している。どの大会も初戦は特に緊張する。

2018年日本サッカー協会は予選突破した監督のハリルホジッチ氏を大会２か月前に解任し，西野 朗氏

が急遽指揮を執って臨んだ。電撃解任はスポンサーの思惑と監督が選考した選手に大きく隔たりがあっ

たためと言われているが，真相はわからない。

　そんな混乱の中迎えた初戦。FIFAのテーマが流れる中，選手が入場すると観ているこちらも一気に

テンションが上がる。そこでNHKの実況アナウンサーが解説の岡田武史氏に質問した。

アナ：「岡田さん，西野監督は大会直前に就任しました。準備期間が短い中どのように臨むべきで

しょう？」

岡田：「自分で考えてもどうしようもないことをいつまでも悩むより，目の前のことに集中した方が

いいでしょう」

大体そのようなことを言っていた気がする。その言葉

は，その後起こる香川のPKや大迫の「半端ない」ゴー

ルより衝撃的だった。

　昨年父親が白血病で亡くなった。病気がわかってから

亡くなるまであっという間でつらい期間だった。「なぜ

白血病に？」など悩みもしたが，わからないものはわか

らない。出来ることは父親に寄り添うことだった。

　父が亡くなって間もなく，母親がヘルニアに悩まされ

ることに。さらに実家で飼っている愛犬の具合が悪くなり命に関わる緊急手術をすることに。思うよう

にいかないことが次々におこるが，そんなとき岡田さんが言っていた事を思い出す。「自分でどうしよ

うもないことをいつまでも考えてイライラするより，まずは出来ることをする。その後一息ついてか

ら，原因なり反省点を考える」そう割り切るとあまりストレスも溜まらず過ごしていけている。

　1998年当時の岡田監督と同じ歳になった。「フランス大会に臨む日本代表メンバーからカズを外した

ことを一生許さない」と高校生の時抱いた感情がすっかり消えてしまっている。自分では考えてもどう

しようもないことなのかもしれない。
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「 骨 休 め 」
吉備歯科医師会　高尾　純子

　昨年末12月28日，香川の「グランプレミア瀬戸内」へ初めてのグランピングに母と愛犬ウメ太（チワ

ワ４歳雌）と甥っ子と姪っ子と行ってきました。テントはかなり大きくベッドが３個入っていました。

しかしその分暖房が効きにくくとても寒かったです。裏にはテントごとにドッグランがあり，ウメ太は

かなり楽しんだように飼い主には思えました。食事は用意されたものを焼いたり温めることができてと

てもおいしかったです。お風呂は併設の温泉施設があり，周りには海以外何もないところでしたが，キ

ャンプがお好きな方にはお勧めです。気候の良い時期はとても気持ち良さそうです。

　そしてこのGW最終の５月６日には下湯原温泉の「わんこあん」へ母とウメ太と行ってきました。こ

ちらは部屋に露天風呂がついており，さらに部屋食のため犬とゆっくり過ごすことができました。部屋

には露天風呂と足湯，犬専用の湯桶

もあり，ウメ太の足を洗ってあげま

した。お湯は犬には少し熱いのでお

水を足してちょうどよい湯加減で温

まりました。宿からすぐには犬の露

天風呂「ひまわり館」や車で30分か

ら40分のところにはドッグランのあ

る「蒜山ハーブガーデンハービル」

や「ひるぜんジャージーランド」や

「まきばの館」とたくさん犬と楽し

める施設があります。あいにくの大

雨でしたので，行きに「真庭あぐり

ガーデン」でランチをしただけで今

回は早めに帰路につきました。仕事

のセミナー以外でどこにも出かける

ことがなかったので，これからは，

年に２回ほどは旅行に行きたいの

で，「しっかり働こう！」と連休明

けで気持ちを新たにしています。

がんばってます！女性歯科医
こ ん

に ち は
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「 峻別って何？」
　連盟の仕事をするようになってから，たびたび「峻別」という聞き慣れない言葉を耳にする。連盟で

よく使われる「峻別」とは歯科医師会と歯科医師連盟を区別することらしいが，違いはどこにあるのか。

岡山県歯科医師会・岡山県歯科医師連盟
どちらもできること

　　　　　　〇 政治活動

　　　　　　　・政策の普及・宣伝活動

　　　　　　　・後援会への加入促進活動

　　　　　　　・時局講演や国政報告会（パーティー券の購入）

　　　　　　〇 選挙運動

　　　　　　　特定の選挙に，特定の候補者を当選させるため，投票を依頼すること

岡山県歯科医師連盟だけができること

　　　　　　◎政治献金

　　　　　　　（政党・政治家へ資金を提供すること）

　　　　　岡山県歯科医師連盟は政治団体として届け出を行っているため，

　　　　　政治資金規正法により，特定の政党・政治家へ献金をすることができます

　要するに歯科医師会と歯科医師連盟の違いは，連盟は政治団体であり政治献金ができるところだ。政

党・政治家たちはその献金を政治活動・選挙運動に使い，我々歯科医師の利益となる様々な政策を推進・

実現し，恩恵をもたらしてくれている。

　今の政治・政策に対して我々の挙げた声が反映されるために，連盟が大きな役割を担っているのは間

違いない。

（「連盟ってやっぱり必要だよね」と思った連盟広報委員）
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令和５年度 交 流 集 会

　天候に恵まれた爽やかな春の４月23日㈰，学院講師11名，専任教職員５名，学生128名，総勢144名の

参加の下「サントピア岡山総社」にて本年度の交流集会が行われました。

　午前10時より付設の体育館にてミニ運動会が行われ，全員がラジオ体操で体をほぐした後，10チーム

に分かれ「〇×ゲーム」「おたぴんリレー」「玉入れ」「リレー」の４種目で優勝を目指して競いました。

コロナ禍で中止が続き４年ぶりの開催ということで，学生全員が経験のない交流集会でしたが，専任教

職員の指導の下，各係が責任を持って準備に臨んだ成果もあり，学友会メンバーによる司会進行もスム

ーズで，滞りなく運営されたと思います。特に「〇×ゲーム」ではクイズに答える形式で，苦戦する学

生・教職員が共に協力している様子が印象的でした。

　集会が始まったばかりの時間帯は学年の壁を感じる面もありましたが，それも杞憂で，チームで戦略

を立てる際には３年生がリーダーシップを発揮し，２年生は牽引役として１年生をまとめている様子が

各チームにみられました。学生達の溌剌とした若さに影響を受け，高齢化が進む学院講師陣の怪我の心

配もありましたが，彼女達の助け（介護？）もありコンパクトな運動会は盛会裡に終わりました。

　午後からは会場を移して表彰式と懇親会が行われ，学生達は日頃授業以外では接する機会の少ない講

師を囲み，授業や実習，学院生活などを話題に美味しい料理をいただき，楽しいひと時を過ごしまし

た。

　コロナ禍で数年できていなかった様々な学院行事がようやく可能になってきました。他学年との交流

を通じ学年間の輪を広げ，親睦を深めるという交流集会の目的に加え，専門知識だけでなく集団行動に

おける責任・協調性・コミュニケーションの重要性を改めて確認した意義深い交流集会となったことと

思います。また，学生達と意見交換することによって，私達教職員もより一層学院運営・学生指導・教

育に努力し応えなければいけないと心新たにした一日でもありました。

（教務担当講師　清水裕雄）
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岡 山 高 等 歯 科 衛 生 専 門 学 院
朝日医療大学校　歯科衛生学科  令和５年度新卒者求人募集について
インターナショナル岡山歯科衛生専門学校

　岡山県内歯科衛生士養成校の３校は，令和５年度 新卒者求人票を８月から学生に開示いたします。

　尚，新卒者の採用選考活動は例年通り９月から開始いたします。

　各校の求人募集情報は下記の通りです。各校の求人募集の詳細については，其々の担当者までお問い

合わせ下さい。
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  ੜ݄ɹɹ昭和59年６月16日（39歳）

ग़େֶɹɹ神奈川歯科大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2009年３月　神奈川歯科大学歯学部　卒業
2009年４月　神奈川歯科大学附属病院・医員（研修医）
2010年４月　岡山大学病院・医員（レジデント）
2013年４月　岡山大学病院・医員
2014年４月　鳥取市立病院・歯科医長
2015年４月　国立療養所栗生楽泉園・歯科医師
2017年４月　岡山大学病院・医員
2017年５月　岡山大学大学院　医歯薬学総合研究科・助教
2019年１月　岡山大学病院・助教（岡山大学大学院から転籍）
2019年７月　髙知歯科医院・副院長
2022年２月　医療法人社団　髙知歯科医院・院長
現在に至る

ೖ ձ  令和５年４月１日
झɹɹຯ スポーツ観戦，旅行

ɹ๊ɹɹෛ 岡山県歯科医師会への入会を通じて，私は地域の歯科医療の発展と連携を図りたいと考えています。会
の先生方と共に，知識の共有や最新の技術の習得に努めながら，地域の方々により質の高い歯科医療を
提供していくことが使命だと考え，今後は岡山県歯科医師会の一員として，研修会や学術講演会への積
極的な参加や，地域の患者さんへの啓発活動にも力を注いでまいります。また，会の先生方との交流を
通じて，互いの知識や経験を共有し，お互いの成長と地域医療の向上に寄与していきたいと考えており
ます。まだまだ未熟ではございますが，ご指導ご鞭撻の程，何卒宜しくお願い申し上げます。

新入会員 紹介
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  ੜ݄ɹɹ平成４年１月19日（31歳）

ग़େֶɹɹ朝日大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2016年３月　朝日大学歯学部　卒業
2017年４月　社会医療法人宏潤会大同病院歯科口腔外科
2018年４月　ささめデンタルクリニック常勤
　　　　　　愛知県立がんセンター中央病院　非常勤麻酔科医　勤務
2019年１月　医療法人滋誠会デンタルクリニックフクオカ　勤務
2020年３月　医療法人はやしま歯科　勤務
2023年２月　やまだ歯科　開業
現在に至る

ೖ ձ  令和５年４月１日
झɹɹຯ 車，サッカー

ɹ๊ɹɹෛ 歯科医師として日々頑張ります。
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  ੜ݄ɹɹ昭和60年３月21日（38歳）

ग़େֶɹɹ鶴見大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2011年３月　鶴見大学歯学部　卒業
2012年３月　鶴見大学歯学部付属病院歯科医師臨床プログラム修了
2012年４月　医療法人おおた歯科診療室（神奈川）　勤務
2019年９月　医療法人あかり歯科クリニック（倉敷）　勤務
2023年７月　はれのひデンタルクリニック開業予定

ೖ ձ  令和５年４月１日
झɹɹຯ テニス　ランニング　子供と遊ぶ事　YouTube鑑賞

ɹ๊ɹɹෛ 父と祖父が足守で内科医をしており，地域の方々と医療を通じて触れ合う姿を幼少の頃か
ら見てきて，私も医療を通じて地域貢献したいと思うようになり，この度歯科医院を開院
する運びとなりました。
岡山県歯科医師会の入会の際も皆様が快く受け入れて下さり，本当に感謝しております。
今後は地域のイベントにも積極的に参加するなどして，一緒に地域を盛り上げていきたい
です。
まだまだ若輩者でして，皆様には色々とご迷惑をおかけするかとは思いますが，一生懸命
頑張っていこうと思っておりますので，今後ともご指導の程宜しくお願い致します。

  岡
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ग़େֶɹɹ松本歯科大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2003年３月　松本歯科大学歯学部　卒業
2003年４月　松本歯科大学総合診療科
2004年４月　小林歯科医院　勤務
2008年４月　遠藤歯科クリニック　勤務
2008年10月　筒井歯科クリニック　勤務
2009年４月　中山下歯科　勤務
2012年４月　井口歯科医院　勤務
現在に至る

ೖ ձ  令和５年４月20日
झɹɹຯ オンラインゲーム，プラモデル

ɹ๊ɹɹෛ 地域のみなさまのお口の健康に役立てるよう，日々精進してまいります。
今後ともご指導のほどよろしくお願いいたします。
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５月末日現在　正会員数1,025名

◎新入会（詳細は新入会員の頁で）

髙知　信介　正会員　岡山市　P12

　山田　晃平　正会員　都　窪　P41

　中山　雅雄　正会員　吉　備　P50

　岡本　泰樹　正会員　勝　英　P57

◎住所の異動

　桑木　　忍　正会員　吉　備　P49

　［新］（自宅）〒714-1213

  小田郡矢掛町里山田2007

（Ｐ＝会員名簿のページ）

１．本　会

 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保４月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（令和４年支払いの窓口分を含む総診療費の　 ×　 ）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（８月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（８月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

７月の収納金

休 館 の お 知 ら せ

８月11日（祝・金） ～ ８月15日（火）

上記期間の間，夏期休暇のため本会会館を休館させていただきます。

大変ご迷惑をおかけしますがご留意下さいますようお願い致します。
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１日 広報部編集委員会（集稿）
８日 DH支援事業　第10回実務者会議
９日 情報管理部会
10日 令和５年度生きる力を育む歯・口の健康づ

くり推進事業連絡協議会
11日 理事会

広報部編集委員会（初校）
山陽新聞事業社と打合せ（対外広報）
学院　衛生教育実習リハーサル

12日 学院　第２回学院監査・監事会
13日 審査・検討小委員会

社会保険部検討委員会
社労士と打合せ

14日 日本法歯科医学会第17回学術大会
15日 支払基金　審査運営協議会
17日 第５回災害時対策・警察歯科総合検討会議

医療管理部正・副委員長会
学術部正・副委員長会
学術部図書委員会
国保組合　令和５年度第２回職員定年制規
程等対応委員会

18日 大学基準協会歯学教育評価　評価者セミナー
損保ジャパンと面会
理事会
広報部編集委員会（二校）

山陽新聞事業社と打合せ（対外広報）
学院　全国歯科衛生士養成機関協議会

19日 令和５年度第１回スポーツ医・科学委員会，
慰労会

学院　第３回　学院関係者評価委員会
学院　第１回　学院運営協議会

20日 令和５年度岡山県歯科医師会生涯研修セミ
ナー講師打合会

21日 令和５年度岡山県歯科医師会生涯研修セミ
ナー

22日 大学基準協会歯学教育評価　評価者セミナー
DH実務者会議

23日 社会保険部研修会
学院　臨時教務会議

24日 厚生部共済事業部会監事会
25日 日本歯科医師会　第28回理事会

令和５年度岡山県学校保健会第１回理事会，
評議員会

社労士と打合せ
材料商組合支部長交代挨拶
岡山大学糖尿病センター，県健康推進課と
の協議会

理事会
広報部編集委員会（終校）

５月　会の動き

７月 本会の予定

７月２日　日本障害者歯科学会認定医・認定歯科
衛生士研修会および令和５年度第13
回中国地方障害者歯科臨床研究会
（島根）

　　３日　広報部編集委員会
　　７日　第２回岡山県保健医療計画策定協議会
　　８日　大阪歯科大学岡山県同窓会社保講習会
　　　　　学院　一日体験入学
　　10日　岡山県医療審議会（医療法人部会）

　　11日　令和５年度第１回岡山県循環器病対策
推進協議会

　　12日　令和５年度第１回岡山県医療費適正化
推進協議会

　　　　　国保組合　第２回常務会
　　13日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会
　　　　　広報部編集委員会
　　14日　第64回日本歯科医療管理学会総会・学

術大会（～ 16日岐阜）
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　　15日　NPO救命おかやま2023講演会・報告会，
懇親会

　　20日　広報部編集委員会
　　23日　国保組合　第93回通常組合会

　　24日　岡山県在宅医療推進協議会
　　26日　広報部編集委員会
　　29日　第３回DHスキルアップセミナー打合会
　　30日　第３回DHスキルアップセミナー

７月６日　岡山市　三役会
　　　　　津　山　定例会
　　７日　倉　敷　定例理事会
　　　　　児　島　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　　　　都　窪　理事会
　　11日　真　庭　納涼理事会
　　　　　新　見　理事会
　　12日　玉野市　理事会
　　14日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　倉敷市内歯科医師会協議会
　　19日　瀬戸内市　定例会
　　23日　岡山市　学術臨床放談会
　　26日　津　山　理事会
　　28日　岡山市　理事会

８月３日　岡山市　三役会
　　　　　津　山　移動例会
　　４日　児　島　理事会
　　８日　岡山市　理事会
　　　　　新　見　理事会
　　10日　赤　磐　幼児歯科教室（歯ッピー教室）
　　18日　都　窪　理事会
　　21日　倉　敷　三役会
　　22日　真　庭　例会
　　24日　勝　英　例会
　　25日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　都　窪　定例会
　　30日　津　山　理事会
　　31日　岡山市　三役会

７月・８月 地区歯科医師会の予定

ɹɹʮΞΫϦϧ൘ʯ

新型コロナウイルスでお馴染みになった飛沫を防ぐアクリル板。撤去されたアクリル　　　ܙ
板の扱いについては「保管する」か「廃棄する」かの選択肢があるかと思います。保管するに
はスペースを要し，廃棄する場合は産業廃棄物に分類されるため，基本的には回収業者に依頼
する必要があるみたいです。回収後はリサイクル業者が「再生アクリル」として再利用するほ
か，状態が良いものは写真パネルとして販売するサービスも行われているみたいです。
　コロナ禍で感染予防として使用したさまざまなものが不要になりつつあります。急激に感染
拡大したため，予め準備することは出来ませんでしたが，今後何らかの感染症が蔓延すること
を見据え，リユースやリサイクルを前提とした製品開発を考えておいてもよいのではないかと
思いました。
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㈲ 飯 田 歯 科 商 店 ㈲ イ　ワ　サ　キ　歯　材

（同）オ 　   プ テ   ィ ㈲ 吉 川 歯 科 商 店

ク   　 ロ 　   ズ 　   ミ ㈲ 三 和 歯 科 材 料

㈲ 志　茂　歯　科　材　料　店 ㈲ 鈴 木 歯 科 商 店

㈱ ト　　ミ　　ヤ    岡山支店 ナカヤマデンタルオフィス

㈱ 三 宅 歯 科 商 店 三 宅 歯 科 商 店   東 店

㈱ リ　ン　ケ　ー　ジ　藤　波





生命保険損害保険

地震・火災保険※

自動車保険※

ゴルファー保険

海外旅行保険

傷害保険

賠償責任保険

団体所得補償保険 医療保険

がん保険

収入保障保険

個人年金保険

介護保険積立保険

など など※集団扱制度あり

〒700-8660 岡山県岡山市北区幸町8-22
三井住友海上岡山ビル5階
［TEL］086-221-2576
［FAX］086-221-2580
［URL］https://shop.smktg.jp/public/seminar/view/164

岡山駅 ビックカメラ

岡山シティ
ミュージアム

県庁通り

あくら通り

市
役
所
筋

イオン

ホテルグランビア

下石井公園

西
川

大供交差点

岡山市役所

柳町1丁目交差点

セブンイレブン

三井住友海上
エイジェンシー・サービス株式会社

岡山支店

三井住友海上岡山ビル5階

三井住友海上
エイジェンシー・サービス株式会社
岡山支店

三井住友海上
エイジェンシー・サービス株式会社

岡山支店

相談したい相手がここにいる。

MS＆ADインシュアランスグループの一員として、「お客さまの安心と満足」を活動の原点におき、
プロフェッショナルの誇りと責任をもって地域に貢献します。
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